

rendu les derniers devoirs à cet intrépide apôtre et ses restes mortels ont été inhumés dans le cimetière de la communauté à Saint-Charles. Que Dieu accorde au plus tôt à son âme généreuse, si elle n'en jouit déjà, le lieu de rafraîchissement, de lumière et de paix !

LES DEVELOPPEMENTS DE LA PAROISSE SAINT-ALPHONSE DE WINNIPEG

Il y a trois ans Mgr Langevin, dont le zèle pour la fondation de nouvelles paroisses était si remarquable — il en a fondé quatre-vingt-une pendant ses vingt années d'épiscopat — décida la création d'un nouveau foyer de vie religieuse dans la partie nord-est de Winnipeg appelée Elmwood. Il rattacha à cette nouvelle paroisse Kildonan Est, partie rurale. Il en offrit la direction aux Rédemptoristes de la province de Baltimore, qui avaient récemment remplacé leurs frères canadiens-français à Brandon, lors de la division de la province canadienne en province française et en vice-province anglaise (rattachée à celle de Baltimore). Le R. P. J.-A. Duke, alors curé de Brandon, fut chargé de visiter la localité et de faire un rapport à ses supérieurs: ce dont il s'acquitta le 16 janvier 1914.

Des arrangements définitifs ayant été conclus entre les autorités ecclésiastiques et les supérieurs majeurs de la communauté, le R. P. Duke fut nommé curé de la nouvelle paroisse, fit l'acquisition de six acres et demie de terrain et vint s'y fixer le 17 juin. Le dimanche suivant, 21, il y célébra la première messe au no 92 de l'avenue Martin. 38 personnes y assistèrent. Le Dr Raleigh donna le bois nécessaire à la construction d'une église provisoire, qui fut bientôt érigée au coin des rues Brazier et Munroe, grâce à la bonne volonté des paroissiens qui y travaillèrent dans leurs moments libres, le soir après le travail de la journée et parfois tard dans la nuit. Le 13 septembre eut lieu la bénédiction d'une cloche donnée par M. J.-B. Fortier.

Cette église provisoire a abrité les fidèles de la paroisse jusqu'au 15 octobre dernier, jour de la bénédiction du premier étage de la nouvelle église et du monastère y attenant, lequel est complètement terminé. Les plans en ont été préparés par MM. Sénécal & Papineau et l'exécution confiée aux Frères Worswick. Les travaux d'excavation furent commencés le 27 juillet 1914 et le 31, pour se rapprocher du théâtre des opérations, le R. P. Duke vint demeurer au no 260 de la rue Ottawa. Les fondations furent terminées dans l'automne.

La déclaration de la guerre européenne fit suspendre les travaux pendant l'année 1915, mais ils furent repris cette année et menés à